

2020年度9月



このはだより

社会福祉法人代々木鳩の会
等々力保育園 分園このは

9月の声を聴くと、暑さも少しだけ秋の気配を感じられるような気がします。そんな気持ちは、私たちおとなだけでしょうか?! まだまだ暑い日には、汗を流すついでに、もう少し水と触れ合っている日があると思います。

今年は、プールを出してのダイナミックな水遊びこそできませんでした。かぶとむし組の子ども達は自分たちで考え、協力し、ウォーターライダーを作りました。外階段を利用してと少し大掛かりな準備をし、思いを凝らし、流したいものを作って流してみました。今年は、思っていることがいつものようにできませんが、どうしたらできるか? 思いつきでいってみただけで、やってみた結果は?? いろいろやってみて考える。失敗もありでやってみる! という経験を子どもたちと積み重ねていきたいと思っています。

中学校脇スペースを借りての水遊びは、2歳児クラスの子もたちが一番初めに使っています。次は幼児クラスになるのですが、あれあれ? まだまだ遊びたい2歳児さんが幼児クラスの中に混ざって遊んでいます。また幼児クラスから聞こえてくる音楽に合わせ、2歳児さんも体を動かしていたりする姿がありました。

ちょうちょクラスは、部屋から直ぐのテラスに出て水遊び。ありんこさんたちも加わって、一緒に遊んでいました。ありんこさんの大胆さにびっくりしながらも、困った顔をしています。同じクラスの子もたちのおもちゃを取りあわずに譲っている姿も見られました。2階と1階で別れて生活していますが、それぞれ年齢を超えたお付き合いが生まれているようです。

今年は、いろいろと行事が中止になっておりますが、なにか代わるものをたくさん見つけて楽しんでいきたいと思っています。秋まつりも中止となりますが、運動する機会や歩くことを意識して考えていき、そんな姿を、保護者の方たちにも見ていただきたいと思っています。

分園長 小熊悦子

お知らせ

・1日(火)に引き取り訓練のご協力ありがとうございます。ご家庭でも、防災について、家族の連絡方法や待ち合わせ場所、備えておくもの、だれがお迎えに行くかなど話し合う機会としていただければと思います。

・「9月1日以降の段階的保育の継続について」8月28日に区からのお手紙を配布させていただきました。しばらくの間(とっては)は、登園時のお願いとご協力をそのまま継続させていただきたいと思っています。家庭でも、なにか変わったこと気が付いたことなどありましたらお知らせください。

・写真販売「はいチーズ!」より、春夏の保育園での生活写真の販売をします。お手紙を別途配布しておりますのでご確認ください。

9月の予定

- 1日(火) 引き取り訓練
- 18日(金) 誕生会
- 26日(土) 秋まつり…中止します。
- 10月1日(木) お月見…(幼児クラス)
- 10月5日(月) 歯科検診



8月のクラスの様子

「夏のエピソード」



ありんこ

保育園で過ごす初めての夏はちょうちょ組と一緒にウッドデッキで水遊びをしました♪ 最初は初めての場所と人に驚き泣いた子ども達。朝夕もちょうちょ組で過ごしていくと少しずつ慣れていき、今では「ちょうちょさんに行くよ～」と声を掛けると扉に集まっています。水遊びでも遊び方が日に日にダイナミックになり、水の入ったバケツの玩具をひっくり返して水浴びしている子もいました(笑)。その姿を見て真似しようとしてみたり、水が苦手な子は部屋でままごとや車などちょうちょのお兄さんお姉さんと一緒に楽しんでいました★
水遊びは終わりになりますが、ちょうちょさんとの交流をしながら、9月から散歩に行けるといいなあと思います。



ちょうちょ

今月は沢山みずあそびをして遊びました。子どもたちは水遊びが大好きです。水の感触が気持ちいいのか、手を何度も洗ってみたり、時には水を出しすぎて部屋中水浸しになることもあったことも……。(笑) タライの中にちゃびっと浸かりジョーロやペットボトルに水を入れ「じゃあ～」と流したり、コップの中にキャップを入れ「ごはんですよ」と友だちとやり取りをしてあそぶ子もいます。「なんかお魚いるね」と空想のお魚を飼って楽しんでいる子もいて、遊び方は様々です。外へ行く前、「水で遊ぶ?お片付けしてから行こうね」と声をかけると、手に持っていた玩具を棚に片付けようとしています。水遊び後「ズボン頑張ってはいてみてね!1つずつ足入れようか」と伝えると「んん～」と言いながら履いてみようとする姿もみられました。みんなの成長を感じることができた1か月でした。

また、先月今月と、手形と足型を取って目玉を自分たちで貼りカニとペンギンにしました。可愛いく出来上がりました。扇風機の風でユラユラ揺れる様子をお部屋で眺めて、みんな嬉しそうにしていますよ。

9月はお散歩に行けたら良いなと思っています



てんとうむし

毎日、暑い日が続きますが子どもたちは元気に遊んでいます。女の子と男の子で少しずつ遊びが分かれてきているてんとうむし組さん。仮面ライダーがブームの男の子たちは、水鉄砲を手にする、「仮面ライダーだ!ダダダンをやっつけるぞ!」と日よけのターゲット目がけて水を発射!もう一つのテントの下では、女の子たちがタッパーを並べる係、水やカラーボールを入れる係、お客さんに売る係と、自然と役割についてお店屋さんごっこをして楽しんでいます。

また、お部屋ではカブトムシの飼育を始めました。登園すると真っ先に虫かごの元へ行き、「かぶとむしさん、いないねえ。寝てるのかな?」「ゼリーなくなってるよ!あげたほうがいいんじゃない?」とカブトムシの観察をしています。初めは覗き込むだけだった子も、保育者と一緒に虫かごの掃除やえさやりをしていくうちに、「えさ、あげてみたい!」「ちょっとだけさわってみたい!」とカブトムシとの触れ合いを楽しむようになりました。身近な生き物への接し方や生き物を大切にすることをみんなで共有していけたら良いなと思います。



幼児

今年とは～っても長い梅雨で、まだまだ水遊びは始まったばかり！…と思っていたら、もう9月に突入。なかなか暦通りには季節が進みませんね…。プールに入れない今年の夏は水着は着ずに、水遊びのみとなりました。ちょっと物足りないかな？と心配していましたが、子どもたちは今年なりの楽しみ方を見つけて、毎日を過ごしていましたよ。

水風船や水鉄砲を手に持ち、友だちや保育者との水かけバトルをするのが今年1番盛り上がり、夢中になる子が多かったです。最初は数少ない道具の取り合いで「つぎ僕でしょ！」「〇〇ちゃんだけずっと使ってる！」と水掛けではないバトルが繰り広げられていました。でも、遊んでいくうちに「みんなで先生を倒すぞ！」「先生を倒すための練習だ！！」と一人では勝てない保育者を目標に、作戦を立てたり、役割を作ったりと友だちと協力しながら遊ぶ事を楽しむようになりました♪大人は毎日びしょ濡れですが、子どもたちが友だちと一緒に遊ぶ楽しさに気づけるならば安いもんです…（笑）

プールには入れないけど、個々のペースで水に親しんでいる子も多く、「水に顔を着けられるかな？」と例年プールで恐る恐るチャレンジしていた顔着けですが、今年はプールではなくシャワーに顔を着けたり、タライに水を張ってチャレンジしています。まだまだ暑い日が続きますが、時にはシャワーで涼みながら、秋の散歩に向けて体力作りも楽しんでいこうと思っています。子どもたちから聞こえる「どっこいしょー、ソーラン、ソーラン！」の声…心も体も実りが大漁の秋を目指しています🐡



かぶとむし

今年度は子どもたちが描いていた楽しみが思うように実現できないことが多くなってしまっていることもあり、ゆったりできるこんな時だからこそ！ということで、子どもたち一人一人に《保育園でみんなと何をしてみたいか？》という質問をしました💡

出てきた答えは【ウォータースライダー・サメ作り・ロボット作り・ドールハウス作り・手芸裁縫・リレー・秘密基地づくり・遠足】どれもその子のらしさが光っていますね🍀一人一人の提案は、そのままクラスの月間の取り組みとして、一人のやりたいことをみんなで楽しみながら実現を目指していきます！！

今月は早速【ウォータースライダー作り】に取り掛かりました。設計図を考え、ペットボトルや牛乳パックでコースを作る時には、ペットボトルチームと牛乳パックチームに分かれて作業を分担。でも、お盆の時期で休みの子がいると「おれ、ペットボトルチームだけど手伝うよ」「間に合わなくなるしね」と目標が見えている分、自然と協力し合って作業を進めていました。迎えた当日はまさかの雨…担任の雨男ぶりは健在です（笑）少しの雨だったら続けよう。もう少し大丈夫…って言っている間にもう土砂降り、最後は「シャワーで濡れるのと一緒だよ」という子どもたちからの声に押されて雨の中作業を続けました🐡今回は子どもたちが考えた作り方だけで進めた為、接着はテープがほとんど…なので予想通り水ではがれてコースは断線続きで「こっち抑えて…あぁ～あっちが外れてる」「誰か助けて～」とドタバタコメディーになっていましたが、それが逆に楽しかったようで、終わった後には「お泊りのごはんが1個目で、今日が2個目だね、かぶとさんだけの思い出！」と言っている子や「また次の雨の日にやろうよ！」という子がいて楽しい思い出になったようです♪結果が成功でも失敗でも、みんなで分かち合えると自然と楽しい経験になることに子どもたちも担任も気づいた8月。次の目標は【サメ作り】。今回のように9人で何かを分かち合える経験になればと思います！

はちみつだより (給食)



7月よりブログに給食写真を掲載し2ヶ月が経過しました。毎日のお昼とおやつ、月末には次月の献立表をアップしておりますので是非ご覧ください！(パスワード等不要です)

★今月のレシピ

＜手羽中のさっぱり煮＞1人4本・4人分

材料：若鶏の手羽中 16本、しょうゆ大さじ1、みりん大さじ1/2、砂糖大さじ1/2強、酢大さじ1弱、生姜すりおろし好みの量、酒と水ひたひた位

作り方：すべての材料を鍋に入れて落し蓋をして煮る(肉が柔らかくなって煮汁が無くなるくらい) さっぱりとした味付けで夏でも食べやすく、骨付き肉で口や舌の運動にもなります！

★災害時の非常食について

9月1日の避難訓練の際には、災害時のを想定したおやつを提供します。今回の保存食は「えいようかん」という5年間保存可能でアレルギー物質不使用なもので171kcalと高栄養な羊羹になります。保育園では他にも水、ご飯もの、お菓子などが備蓄されており毎年期限を確認し入替を行っています。



★8月の誕生日メニュー

8月は2人のお友だち(女の子)が誕生日だったため、メニューを分担して考えてくれました。献立は赤飯・トマトスープ・カジキマグロの塩焼き、キャベツのサラダ、おやつはケチャップポテトで美容や健康を意識したようなメニューでした！！

どんぐりだより(保健)



残暑は厳しいものの、朝夕の涼しい風に秋の気配を感じるようになりました。元気いっぱい夏を過ごした子どもたち。夏の疲れが出やすくなる時期なので、ゆっくりお風呂に入り、たっぷり睡眠をとるなどして、体調を崩さないように気を付けましょう。

新しい医療証の

コピーの提出をお願いします。

*国民健康保険の有効期限が切れている方は、合わせて提出をお願いします。

9月30日(水)までに

新しいものをコピーしてご提出ください。

毎年10月から期間が変更になります。

お手数料をおかけしますが
ご協力よろしくお願い致します。

9月9日は救急の日

9月1日は防災の日、9月9日は救急の日です。

もしもの時の行動の確認や備えを用意しておきましょう。また、お家の中にも事故やけがを招く危険な物がたくさんあります。事故を防ぐために、確認をしてみましょう。

★8月の感染症件数

なし

＜9月の身体測定＞

9/7(月)幼児、9/9(水)0,1歳

9/10(木)2歳

＜9月の0歳児健診＞

9/9(水)、9/23(水)

